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机会总是留给有准备的人。从国企到从商，从按部就班的工作到勇敢自主创业，许
宪魁的成功很具有代表性。 从他身上，我们看到了一个不服输，勤思考，有思想的人。

如今，郑州市安信投资担保有限公司已经在郑州，乃至河南省的担保业占据了一方
天地。回望走过来的这一路，作为公司总经理的许宪魁感慨万千：“从事不同的行业都会
给我带来不同的感受，最重要的是我学到了很多宝贵的经验。对我而言，这将是我今生一
笔用之不尽取之不竭的莫大财富。”

一路走来，许宪魁很懂得感恩。他说人一定要怀有一颗感恩的心，这样才能更好地服
务社会。许宪魁表示，担保行业就是为了缓解中小企业融资难而生。不管未来怎么转变，
他所带领的安信担保队伍仍将继续秉承“厚德载物、诚信立业、规范稳健”的指导思想，扎根
传统文化，广纳优秀人才，立足中原市场，打造行业品牌。

如今，尽管他在河南担保市场有了自己的一席之地，但他的脚步依然匆忙……
晚报记者 倪子 杨长生/文 吴琳/图

创业容易守业难。做企业说到底其实就是做人。
有些人能遇到机会，有些人不能；有些人很早就遇到了机会，有些人则很晚；有些人勇猛地投身于遇到的机会，有些

人则半途而废。自主创业的人永远都有机会。虽然市场上到处都是资源，到处都存在让自己功成名就的机遇，但重要的
还是要看你是否具有这种成功的眼光和决断力。当然，最重要的还是要看你是否具有与时俱进、不断创新的思想。

改革开放就是创新，改变思想。对于一个企业而言，在初级阶段就应该确立发展目标。担保公司不可能一夜长大，
一定要稳扎稳打，立足于现实，打一场漂亮的“持久战”。

第一次下海创办IT企业

1990 年 7 月，怀着一颗炽热的心，许
宪魁走出了武汉大学的校门，走进了一家
国营制药厂，正式踏入了社会。

项目研发、产品营销、商账催收等，都
是许宪魁当时在药厂的主要工作。这在
常人眼中稳定、轻松的工作，许宪魁却总
觉得缺点什么。“一直到 1995 年底，我都
一直在国企工作。在这几年中，我体会最
深的是国营企业普遍存在着人浮于事，管
理松散，执行力差，对市场反应迟钝等缺
点。当然，并不是所有的国企都是这样。
我当时那个单位由于经营不善，最终还是
没能经受住市场洗礼倒下了，而我也应了
当时最时髦的一个词儿——下岗了。”他
说，下岗之后，他仿佛又像当初那个刚走
出校门的青涩小伙子一样，重新站在了一
个十字路口。看着人来车往、熙熙攘攘的
马路，失去了稳定公职的许宪魁决定走上
奔波的创业路。

他来到闻名全国的“二七塔”繁华商
圈，这里高楼大厦栉比鳞次。怀揣着最初
的梦想，加上超前的创业意识，许宪魁用
实际行动诠释着他在创新中所追逐的梦
想。IT行业，这个在当时还不被众人所熟
知的行业被许宪魁选中了。

“经过一段时间的实地考察和自我分
析，1996 年 9 月，在郑州市办公机具大厦
内一个普通的写字间里，我创办了人生中
第一个公司——郑州龙泽电子公司，主要
从事电脑及相关产品销售等。”他说，在 IT
行业，前前后后摸索、奋斗了将近七年。
在这七年中，除了对 IT 行业逐步有了深
刻认识，更为重要的是，通过领导一个团
队，使他认识到了企业管理的重要性。许
宪魁说：“我自己认为 IT 行业不易做大，
因为这个行业第一需要资金，第二需要人
才，需要团队，第三需要关系。IT行业做
大项目没有关系很难中标，这是共识。所
以，在2001年的时候，我便又开始寻求新
的发展方向。”

重新充电进行二次创业

第一次自主创业后，许宪魁遇到了很多
自己未曾面对过的棘手问题。“俗话说的
好：麻雀虽小五脏俱全。再小的企业也是
五脏六腑俱全，各个岗位均要有人。怎样
让每个人最大限度的发挥特长，怎样让公
司运行的更规范、更合理是我一直需要思
考的，企业发展过程中遇到了很多自己无
法解决的问题。因此，我决定再次回炉，学
习工商管理。”

2001年，许宪魁果断放弃手中日益成
熟的企业，毅然走进了熟悉的校园。这次，
他摘掉了在龙泽电子公司“许总”的头衔，
变成了一名纯粹的学生。2002年初，许宪
魁满怀希望，迈着激昂的步子走进了郑州
大学商学院，开始了工商管理课程的学
习。他说：“当初老师们面试时问我为什么
要学MBA，我当时的回答是：我想知道怎样
才能更合理的用人。”

2003年，又一个改变许宪魁事业命运
的机会到来了。“一个很偶然的机会，我第
一次接触到了担保行业，并加入到了省会
一家知名担保公司。担保对我而言是个全
新的行业，充满着未知与挑战。在那里，我
学到了很多有用的东西，特别是个贷业务
和小额信用贷款业务，这为我以后的工作
打下了坚实的基础。”

2004年，许宪魁终于顺利结业了。获
得工商管理硕士学位（MBA）后，他觉得自
己充实了许多。他表示，通过MBA 教育，
使每个人都能获得在平时无法学到的知
识，特别是从事生意的企业主们，对他们业
务的长远发展有巨大的好处。就这样，许
宪魁又开始了对自己新一轮的审视，有了
打算再次自主创业的想法萌动，许宪魁第
二次踏上了创业之路。

有过国企工作经验，有过第一次创业的经验
教训，有过 MBA 课程的充电，有过在担保行业
学习、实战的背景，许宪魁很快就找到了适合自
己的道路。2006年，许宪魁创办了安信（河南）
投资咨询有限公司，2007年初升级为郑州市安
信投资担保有限公司。

如今，经过近三年的发展，安信担保在许宪
魁的带领下，已经获得了市场以及社会多方面
的认可，发展态势呈现出稳步上升趋势。据许
宪魁介绍，除了郑州本部外，还在南阳、开封、洛
阳等地设有分公司。新乡、平顶山也将在年内
设立分公司。“开设分公司是我们安信的发展战
略需要，因为我们要立足于河南，要把安信担保
打造成河南的名牌企业。”他说，开设分公司也
是相当有讲究的。“我们不能单纯的照搬‘经验
主义’。在南阳适用的公司文化不一定适应新
乡的口味，同样，在新乡适合的企业项目不一定
在南阳行得通。”

看着自己一手创办的企业越做越好，越做
越大，许宪魁说，这和他坚信的企业理念分不
开。“我坚信，人是企业发展中最为重要的组成
部分，人是企业能够发展的前提，人是企业成功
的灵魂。”作为一名共产党员，许宪魁在党性的
宣传上一直走在河南担保业的前列。2008年6

月20日，郑州市安信投资担保有限公司党支部
成立，许宪魁担任党支部书记，为开创河南担保
企业党建工作新局面树立了良好的榜样。

他说：“根据统计，截止到 2007 年年底，我
们河南省有担保机构 190 家左右，较上一年增
长了 42℅。注册资本超过 50 亿元，较上一年
增长了三成多，累计为超过一万家企业提供
了上万笔担保业务，大多数担保公司还未建
立基层党组织。我认为，担保公司需要较高
的社会诚信度、社会信用记录，以及稳定的员
工队伍。因此，我十分重视公司员工的成长
和对员工的思想教育，建立党支部更有利于
公司的党员同志们与上级党组织联系沟通，
进一步发挥党员同志们的先锋模范带头作
用，提高公司团队的综合素质和诚信度。同
时，这也将促进我省担保企业的规范化发展
和良性运转。”除此之外，安信担保几乎每周
都组织全体员工听大学教授讲《论语》，以及
其他思想教育活动。许宪魁常说，员工素质
的好坏直接关系到企业发展的好坏。为此，
他专门聘请了一些能“稳住”企业底盘的老学
者，不仅为公司的年轻人抹去了浮躁，更使得企
业的发展具有稳健性。“安信之所以能获得今天
的成绩，离不开每一个人的努力。”

合法、诚信才能做好企业

熟悉河南担保市场的人可能会发现，从
去年到今年，郑州新成立的担保公司犹如雨
后春笋一般多了起来。大大小小的担保公司
拉开了河南担保市场的争夺战。然而，一些
经验不足、经营不规范担保公司的出现给河
南担保业带来了很多风险。许宪魁说：“经营
不规范，加之行业高风险的特性，担保行业的
前景开始蒙上一层阴影。”

他表示，任何事情都不能发展得过热、
过快，特别是风险较高的担保公司，一定要
谨慎。“由于某些担保公司对风险的漠视，
一场料想中的风暴即将来临，河南的担保
行业明后年即将接受或生或死的考验，个
别担保公司已经出现问题，河南担保业面
临洗牌的局面已经越来越近。”谈到河南担
保业的现状，许宪魁指出一些缺乏规范化
管理的担保公司就是目前河南担保业存在
的问题症结。

许宪魁说：“担保公司一定要合法经营，
不管是中小企业融资担保，还是民间投资担
保业务，都必须建立在安全、合法、诚信的理
念上。担保公司起到的是为投融资双方提
供合作平台的作用，在实际运营中千万不能
干违法的事情，否则担保公司在业务过程中
将会面临各类风险。”据许宪魁介绍，自安信
担保开展业务以来，已成功为众多的中小企
业提供了消费信贷和经营性贷款服务，从事
民间投资担保未出现过一笔呆账、死账、坏
账。“如果有一笔单子出现问题，担保公司将
不得不用很多单子补这个窟窿。因此担保
公司一定要慢慢来，不能贪图一夜做大做
强。”许宪魁表示，担保公司具有杠杆效应，
可以以小搏大，发展到一定程度后也是不断
需要资金注入的，不然担保能力就会跟不上
企业的发展。


